

Beschluss Grosser Gemeinderat

2014-45 Postulat der EVP/EDU-Fraktion betr. "Fokus Energieeffizienz" (2014/03); Behandlung

Traktandum 11, Sitzung 3 vom 30. April 2014

Registratur

10.061.002 Postulate

Ausgangslage

An der Sitzung des Grossen Gemeinderates vom 24. Januar 2014 reichte die EVP/EDU-Fraktion ein Postulat mit dem Titel "Fokus Energieeffizienz" (2014/03) ein.

Begehren

Ausgangslage:

Die Gemeinde beschäftigt sich mit der Ausrichtung der kommunalen Energiepolitik auf das BEakom und das Label Energiestadt. Damit diese Ziele wirkungsvoll angegangen werden können, muss die Bevölkerung, wo immer möglich, ins Boot geholt werden.

Fragen:

Die GEWA 2015 ist eine gute Plattform, auf der einerseits die Gemeinde ihre Energiepolitik den Bürgern nahe bringen kann, auf der andererseits Sensibilisierungsarbeit für Energieeffizienz geleistet werden kann. Die EVP/EDU-Fraktion bittet den Gemeinderat zu prüfen, ob und auf welche Weise diese beiden Anliegen an der GEWA 2015 umgesetzt werden können. Anfangs Jahr werden die Berner Politiker zusammen mit Verantwortlichen in der Wirtschaft jeweils vom Bau-, Verkehrs- und Energiedepartement des Kantons zu verschiedenen Energie-Apéros eingeladen. Solche finden in unserer Region in Thun, Interlaken, Biel, Burgdorf und Münsingen statt. Die EVP/EDU-Fraktion würde es schätzen, wenn 2015 ein kantonaler Energie-Apéro in Steffisburg stattfinden könnte.

Antrag:

Der Gemeinderat wird beauftragt, zu prüfen

- 1. wie er sich beim OK der GEWA dafür einsetzen kann, dass das Thema Energieeffizienz zu einem Schwerpunktthema der GEWA 2015 wird.*
- 2. ob kantonale Energie-Apéros in den kommenden Jahren auch in Steffisburg stattfinden können.*

Der Gemeinderat hat an der Sitzung vom 27. Januar 2014 das Postulat der Abteilung Tiefbau/Umwelt (Federführung) in Zusammenarbeit mit der Abteilung Präsidiales (Abklärung/Koordination betr. Bedarf Thema Energieeffizienz bei Organisatoren der GEWA 2015) zur Stellungnahme zugewiesen.

Stellungnahme Gemeinderat

1. Schwerpunktthema "Energieeffizienz" an GEWA 2015

Die nächste GEWA wird im Frühjahr 2015 auf dem Gelände der Schulanlage Schönau stattfinden. Das genaue Datum ist noch nicht bestimmt. Das Organisationskomitee wurde jedoch bereits gebildet. OK-Präsident ist Anton Recher. Im OK vertreten ist mit Beat Stoll ebenfalls eine Vertretung der NetZulg AG.

Beim OK-Präsidenten sowie beim Handwerker- und Gewerbeverein wurde das Anliegen der Postulanten deponiert. Das OK GEWA 2015 wird die Thematik diskutieren und hat davon Kenntnis genommen, dass die Gemeinde zusammen mit der NetZulg AG bereit wäre, die Fragen rund um die Energiepolitik und die Möglichkeiten zur Steigerung der Energieeffizienz im Rahmen der GEWA zu präsentieren.

Die Gemeinde stellt die Anlagen und Infrastrukturen zur Durchführung der GEWA zur Verfügung und wird sich im Rahmen der Möglichkeiten mit Dienstleistungen an der GEWA beteiligen.

Abschliessend bleibt es jedoch dem OK vorbehalten, das Motto, die Schwerpunkte und die Inhalte der GEWA festzulegen.

2. Durchführung von kantonalen Energie-Apéros in Steffisburg

Der Verein energie-cluster.ch organisiert in den Kantonen Bern, Solothurn und Wallis die Energie-Apéros. Der Verein wurde 2004 mit grosser Beteiligung von Unternehmen, Hochschulen und Fachhochschulen sowie der öffentlichen Hand in Olten gegründet. In diesem Jahr finden zwischen Januar und Mai insgesamt 15 Energie-Apéros statt. Die Veranstaltungen sind für die Teilnehmer kostenlos. Die Gemeinde Steffisburg hat sich beim Verein für die Durchführung eines solchen Anlasses beworben. Im Mai 2014 werden die Veranstaltungsorte für 2015 evaluiert. Die Gemeinde wird sich darum bemühen, 2015 Veranstaltungsort eines Energie-Apéros zu sein.

Beschluss

1. Das Postulat der EVP/EDU-Fraktion betr. Fokus Energieeffizienz" (2014/03) wird angenommen.
2. Der Vorstoss wird gleichzeitig als erfüllt abgeschrieben.
3. Mit dem Vollzug dieses Beschlusses wird der Gemeinderat beauftragt.
4. Eröffnung an:
 - Jürg Marti, Gemeindepräsident
 - Marcel Schenk, Departementsvorsteher Tiefbau/Umwelt
 - Tiefbau/Umwelt
 - Präsidiales (10.061.002)

Für die Richtigkeit

Grosser Gemeinderat Steffisburg
Stv. Gemeindeschreiber

Christoph Stalder

Steffisburg, 19. Juni 2014